

Línea sencilla de anuncios, 6 céntos. de peseta.—Para los no suscritores, doble precio.
Las líneas á dos columnas doble para todos.

CRÓNICA MERIDIONAL.

Línea de anuncios y comunicados, 12 céntos. de peseta.—El doble para los no suscritores.—Edictos y avisos oficiales, 25 céntos. de peseta para todos.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XVII.

Martes 10 de Octubre de 1876.

Número 3.010

Correspondencia particular.

Madrid 5 de Octubre de 1876.

Muy Sr. mio: Supongo que conocen Vds. lo que piensa Emilio Castelar, publicado en forma de artículo con el mote «Declaraciones» en la «Tribuna.» También supongo que saben Vds. que la «Tribuna» está denunciada y que por consiguiente dicho escrito es «cosa peligrosa» á que no conviene acercarse sino con mucha cautela. No diré respecto de él, pues, mas que aquello que circula por la prensa ministerial y puede correr sin riesgo, y es que según parece, con ese acto político el inspirador de la «Tribuna» ha querido contestar al realizado no ha mucho por los señores Ruiz Zorrilla y Salmeron, resultando, por tanto, que á estas horas se conocen las dos tendencias capitales en que se divide la agrupación democrática española.

Bien merecido dicho artículo que se medite porque entraña todo un programa de política y de conducta, comprendiéndose así la importancia que el gobierno y la oposición le ha atribuido, el primero denunciándolo, la segunda comentándolo y deduciendo muy variadas consecuencias.

También sobre este punto debo yo guardar silencio: en cambio no hallo peligro en hacer algunas indicaciones acerca de otro hecho un tanto relacionado con el anterior. La «Tribuna», órgano como es público de Castelar y de su grupo, ha dado á luz el día 29 de Setiembre la biografía del duque de la Torre, declarando, hostigado por los periódicos ministeriales, que su objeto había sido conmemorar el aniversario de la Revolución de Setiembre. Bastaba esto solo para atribuir interés político á semejante artículo, y sin embargo, el suelto publicado en el mismo periódico, con referencia al propio asunto, ha hecho que muchos formen juicios que nó sé si serán del todo punto exactos, respecto á las conexiones que puedan existir entre Serrano y Castelar.

También ha llamado la atención el placer con que «La Iberia», órgano de Sagasta, ha acogido la susodicha bio-

grafía, así como la alarma que estas viene causando en el campo de los ministeriales. Tanto en el salón de conferencias del Congreso, como en el Casino, café de Iberia; y demás puntos donde se hace política, no se ha hablado de otra cosa que del artículo denunciado de la «Tribuna» y de la biografía del duque de la Torre, emitiéndose comentarios sumamente curiosos que yo no he de reproducir.

Dejando, pues, que el lector supla las omisiones de esta carta, condensaré algunas noticias que quizás despertarán algún interés en esos círculos políticos. Por lo pronto puedo anunciar que el papel-constitucional baja mucho en la opinión, mientras parece con tendencia al alza el sagastino.

La actitud equívoca de los constitucionales da que decir á los noticieros y fautores de sucesos. Parece que entre ellos los hay que juegan con dos barajas y que sin ceder en su aparente intransigencia, no quieren romper del todo con la situación, aunque tengan que hacer para ello el sacrificio de sus principios. La traducción de esto es muy sencilla: los constitucionales están penetrados del escepticismo que aquí domina, y para ellos como para otros muchos, las doctrinas son el pretexto de sus diversas evoluciones, inspiradas sencillamente en el interés personal.

Los constitucionales por tanto, se inclinarán á derecha ó á izquierda según lo que les convenga y también según lo que con ellos haga Cánovas, porque en resumen, esta es gente vividora y que á todo se resigna, menos á estar fuera del mando ó del presupuesto.

Continúa la política acentuándose en la línea que sigue hace tiempo. Don Gaspar Rodriguez, director de instrucción pública en el período revolucionario, ha sido detenido con otros hombres políticos en el Ferrol.

Fernando Gonzalez ha fijado su residencia definitivamente en Lisboa, donde está Angel Fernandez de los Rios, el íntimo de Ruiz Zorrilla. Salmeron ha tomado casa en Oporto, Escoriaza que estaba en Bayona, ha sido internado, y Garrido, Estébanez,

Araus, con otros continúan en París.

Rivero demuestra interés en el porvenir del periódico la «Tribuna», que como saben ustedes ha defendido ante los tribunales.

Escuso dar á V. cuenta de la actitud de la prensa extranjera en lo tocante á la cuestión religiosa. Nunca la he visto tan agresiva ni tan irritada. Los artículos del «Times» contra Cánovas del Castillo son terribles. Si los hombres de la situación no se hallaran ciegos por la embriaguez de la fuerza y de la dictadura, comprenderían el daño que los hechos á que me refiero les están causando. Aquí donde nadie quiere aprender en la experiencia, se ha olvidado lo que ocurrió cuando la reacción de 1867: ahora, como entonces, la opinión pública europea señala á la España con el dedo, mostrándola al mundo como desgraciada cuna de los descendientes de los Torquemadas, de aquellos intolerantes políticos que consiguieron hundir á la patria en el abismo de la decadencia por ceder á los amigos de la intolerancia.

Insensiblemente se acumulan las mas siniestras nubes sobre los horizontes políticos: corren de boca en boca los mas estraños conceptos y el desaliento y el escepticismo penetra hasta la médula del organismo político: el crédito, ese barómetro de la confianza pública está hoy por debajo del tipo en que le dejó Pi y Margall!

Parece que la clausura de la imprenta de «El Siglo Futuro», ha sido por publicar este periódico en sus fajas para provincias, una especie de programa político con el carácter absoluto de esa publicación.

Es un hecho curioso y que no se alcanza como la prensa ha dejado de tratarlo con la debida atención.

Martinez Campos, antes de marchar al Escorial, ha tenido una conferencia con el jefe del Estado y otra despues con el ministro de Ultramar. Ambas parece que se han relacionado exclusivamente con los asuntos de Cuba, que son los que en el día cautivan la atención de los hombres políticos.

X.

Dice *El Pabellón Nacional*:

«Ayer se decía que el general Jovellar regresará á la Península por el próximo correo. Según nuestras noticias, el general Jovellar se dispone á salir ó habrá ya salido para los Estados de la Union, donde vá á buscar alivio á sus dolencias. Deseamos que lo alcance, como lo desean, y desean su regreso, personas de quienes, se dice que tienen ciertos asuntos pendientes con el general Jovellar.

Copiamos de *La Tribuna* lo que sigue:

«La poca costumbre que hay aquí en leer la prensa extranjera, fuera de la francesa es causa sin duda de que pasen desapercibidos sueltos y artículos que tienen relacion con los asuntos de España:

Para ejemplo de esto, á continuación copiamos lo que dice un periódico de Nueva-York con el epígrafe:

«HISTORIA SECRETA DE ESPAÑA.

Un caballero de esta ciudad acaba de recibir una carta de un amigo suyo de París, bien informado de las intrigas de la política de España, de cuya carta tomamos lo siguiente:

«Una importante Memoria, cuyo objeto es hacer luz sobre la restauración de Alfonso XII, rey de España, se prepara en estos momentos con gran secreto para imprimirla en París. Esta obra de la que tenemos noticia por casualidad, demuestra con pruebas indisputables, que muchos de los generales españoles que hoy figuran inclinándose ante el trono del monarca y recibiendo sus dones, no solamente no contribuyeron á la restauración, sino que le hicieron una oposición abierta. Los tiros de ese escrito se dirigen principalmente al general, Jovellar actualmente gobernador de las Antillas españolas, presentándole, con datos históricos y en la apariencia incontestables, como héroe forzado del movimiento alfonsino. Los documentos de prueba están presentados en facsimiles, de modo que su autenticidad no puede negarse si se comparan las firmas. El primer documento que se presenta es el telegrama del general Jovellar al duque de la Torre, que, según los informes del escritor, le aseguraba derrotaría al general Martinez Campos, invitando al primero calurosamente á venir con 20 batallones para ahogar la insurrección monárquica. Entre algunos de los mas importantes documentos, se hallan los siguientes: Una relacion de la entrevista-

ta de la junta de generales de la restauración, con el coronel Velasco, ayudante de Jovellar, rehusando este último su concurrencia al movimiento con cuyo objeto había enviado al dicho ayudante: un acta jurada de los jefes y oficiales de los batallones que formaban la brigada Daban, declarando á Jovellar como el principal revolucionario y enemigo del rey actual, y obligándose á pronunciarse según las órdenes de Valmaseda, ó de la persona en quien este delegara: las órdenes de plaza, publicadas por Jovellar siendo gobernador militar de Madrid en el mismo momento en que la madre del rey era destronada; copia de la carta que Martínez Campos dirigió á Ganovas de Castillo, mandándole á su salida formar un ministerio compuesto de moderados y liberales; facsimiles de las cartas de la reina Isabel, madre de Alfonso XII; la hoja de servicios del general Jovellar comentada y otros papeles curiosos.

Parece que estos documentos muy importantes é interesantes, han sido dados á luz por un coronel de uno de los batallones que se pronunciaron primero en favor de D. Alfonso, y que ahora se encuentra disgustado con Jovellar por haber este dado el empleo de brigadier al coronel Borrero (sin duda porque guardó silencio sobre la orden que había recibido de perseguir á Martínez Campos) á lo que se había negado dicho coronel. Se ven todos los días en las Cortes y en la prensa española ejemplos de la volubilidad con que obran muchos de los hombres de Estado en España, y tan acostumbrada está ya esa agitada nación á tales espectáculos, que casi se miran con indiferencia.

Sin embargo, se cree que la publicación de esta Memoria, no dejará de crear considerable excitación entre los políticos españoles.

A ser cierto lo que la carta dice y el periódico publica, será curiosa por demás la Memoria.

(Pabellon.)

NOTICIAS GENERALES.

El Papa ha contestado á los peregrinos españoles por medio de un telegrama en que dice: «Hijos míos: os espero con las manos estendidas en demanda de la paz que tanto necesita vuestro pueblo.»

Son prematuros todos los nombres de los generales que se indican como designados para ir á Cuba. Hasta el regreso del general Martínez Campos, no acordará el Gobierno ningun nombramiento.

Son graves los siguientes detalles que vemos en «La Opinión» de Tarragona de ayer sobre un hecho de que ya hemos hablado.

«Personas ilegales de San Feliu de Guixols pintan, al decir de un colega, con los más lastimosos colores el estado de aquella población. El gobernador civil de Gerona continúa allí, pero hasta ahora ha sido inútil cuanto se ha hecho para devolver la tranquilidad á tan industriosa villa.

Los obreros han emigrado, esparriándose por las poblaciones vecinas en busca de trabajo, calculándose en cerca de 2.000 los que han abandonado sus hogares, de suerte que la industria de fabricación del corcho, que producía allí unos 5 000 duros diarios, ha quedado completamente paralizada, siendo lo peor del caso que se teme que se tarde mucho tiempo en reparar tan inmenso perjuicio.

Detras de los obreros han salido también, no solo las familias más pudientes, sino hasta las necesitadas, llevando la voz y la iniciativa principalmente las mujeres.

El gobernador de Gerona publicó un bando prohibiendo que transitasen por las calles grupos de más de dos personas, pero hasido tal la emigración, que difícilmente podrian reunirse mayor número de vecinos.

Dice «La Opinión», de Tarragona, en su numero de ayer:

«En Santa Coloma de Farnés un señor canónigo llamado Zaporta, desde el púlpito la emprendió contra los liberales y censuró con enérgicas frases la conducta de 60 voluntarios que permanecieron encerrados en el fuerte cuando 4000 carlistas lo atacaron.»

Hé aquí un hecho que se repite muy á menudo con una completa impunidad.

El miércoles último ocho ladrones robaron á una porcion de carreteros que se dirigian al mercado de Santa Coloma de Farnés, en el trozo de carretera de La Granota á la estacion de Sila. Robaronles 30 onzas y á uno de Badalona, que quiso hacerles resistencia, le dieron un golpe en las sienes que le hizo brotar sangre. Al llegar á Santa Coloma los robados, la Guardia civil salió en persecucion de los bandidos.

Ha llegado á Elche, hospedándose en casa de D. Pedro Juan y Amat, el eminente orador D. Emilio Castelar.

Por el ministerio de Fomento se está formando un estado de los precios medios que en 31 de Mayo último alcanzaron en las principales poblaciones y centros manufactureros de todas las ciudades de Europa, las semillas alimenticias y las diferentes clases de pan, datos importantísimos que han de servir de norma á los no menos importantes proyectos que los Cuerpos colegisladores discutirán como punto de partida para la cuestion arancelaria.

Se ha dictado una circular por el ministerio de la Guerra para que los soldados que quieran alistarse para servir en Ultramar puedan verificarlo con su sola presentacion ea la caja ó depósitos de bandera de las provincias.

Noticias autorizadas, aseguran que el Sr. Castelar no regresará á Madrid hasta el 9 del actual, pues se propone visitar las poblaciones de Murcia, Lorca, Sax, Elche, y otras de la provincia de Alicante donde se le preparaban grandes obsequios.

Por consecuencias de la reciente real orden circulada á las provincias por el ministerio de Fomento sobre el suministro de colecciones-tipos de pesas y medidas métrico decimales, están los ayuntamientos comprendidos en dicha disposicion haciendo las consignaciones necesarias para el coste de la que á cada uno corresponde. Este servicio es indispensable para que la unificación de medidas sea un hecho en plazo no lejano y tal reforma está llamada á facilitar las transacciones comerciales, y, por lo tanto, á fomentar la riqueza del país.

Se cree que las Cortes se abrirán, según unos, el 28 del actual, y según otros, el 4 de Noviembre.

«El mismo día de la apertura leerá el Gobierno los proyectos de leyes orgánicas provincial y municipal, y acto seguido se hará el sorteo de secciones. Al dia siguiente se reunirán estas para elegir la comision de aquellos proyectos.

Esto dice; y se añade como variante, que apenas abiertas las Cortes, anunciará el Sr. Castelar una interpelacion sobre la situacion de la prensa, y que otra eminencia parlamentaria interpelará al Gobierno sobre el empréstito de Cuba.

Se preparan, pues, grandes emociones, que no es fácil predecir cómo sentarán al Ministerio.

Continúa en San Sebastian el conocido historiador Sr. Pirala, que en su excursion por las provincias Vascongadas, ha adquirido muchos é importantes documentos con que enriquecer su interesante «Historia de la guerra civil, cuyo segundo tomo debe publicarse muy en vreve según tenemos entendido.

En las afueras de Tortosa se están levantando, á poca distancia el uno del otro, dos grandes edificios que dan una idea de lo que es este país, dice «La Opinión», de Tarragona, si se atiende al objeto tan diametralmente opuesto á que se destinan. Unos extranjeros levantan junto al río Ebro una soberbia fábrica para la clarificación de aceites y extraccion del orujo por medio del sulfuro de carbon; un poco más arriba unos cuantos españoles, el conde Semitier, gentil-hombre de D. Carlos y algunas señoras tortosinas, levantan un convento de una nueva orden, conocida con el nombre de Teresianas, institucion que se debe al jóven sacerdote D. Enrique Osó.

TELEGRAMAS.

Paris 2.

Segun aviso particulares de Viena, el gobierno de Prusia ha informado al de Austria que creia necesario intervenir militarmente contra el general sérvio Tchernaieff en el caso de que el príncipe Milano de Sérvia no pudiese contrarestar las miras de su general en jefe.

Habana 3.

Ha fracasado una tentativa de asesinato contra el presidente de la república de Haití.

El antiguo presidente de la república, señor Salamon, ha abandonado la Jamaica, estableciéndose en Puerto-Príncipe.

Belgrado 4.

Oficiales del ejército ruso llegados aquí, refieren que el gobierno del emperador de Rusia ha mandado á las compañías de ferrocarriles cuyas líneas enlazan la Rumanía con Turquía, que tengan preparados 16 trenes cada dia y que se pongan á disposicion de la autoridad militar.

GACETILLAS.

Se halla vacante la secretaria de Roquetas por renuncia del que la desempeñaba, dotada con el sueldo anual de 1200 pesetas, pagadas por mensualidades y se hace público, para que en el término de quince dias, contados desde el de su publicacion, presenten los aspirantes sus correspondientes solicitudes en la secretaria del municipio.

Afectura de Minas.—Del 30 de Octubre á 6 de Noviembre se practicará en los términos de Urracal y Somontin, el deslinde entre los registros «San José» número 3677, cuyo interesado es D. Alejo Saavedra y Ramirez, vecino de Purchena, representado en esta capital por D. Ramon Gonzalez Valero, y los «Remedios» núm. 9431, cuyo interesado es D. Pedro Orozco y Riera, vecino de Baza, representado en esta capital por D. Luis Rodriguez y Rodriguez.

A esta operacion deben concurrir don Miguel Lopez Marin, vecino de Purchena, y D. José Diaz Cañavate, D. Antonio Ginez Gimenez Serrano, D. Alfonso Torres Cano D. Juan Martinez Cañavate, D. Andrés Rull Roche, D. Fernando de Liria Mesas y D. Vicente Gimenez Mesas, vecinos todos de Urracal, propietarios que dicen ser de parte del terreno en que se situa el registro Los Remedios.

Hemos recibido la visita del nuevo periódico «El Doctor Garrido» que se publica en la Coruña.

Deseamos al colega tanta suerte como la que ha tenido aquel de quien ha tomado el nombre.

Los romanos Pontífices. Desde San Pedro hasta Pio IX han existido 257 Papas. De ellos, 82 son venerados como santos y 33 ostentan la corona de mártires. Respecto á sus nacionalidades, 104 han sido romanos y 103 nacidos en otros puntos de Italia: 15 franceses, nueve griegos, siete germanos, cinco asiáticos, tres africanos, tres españoles, dos dálmatas, un hebreo, un tracio, un alemán, un portugués, un candiota y un inglés. El nombre mas comun con que se les ha distinguido ha sido el de Juan; y el vigésimo tercero y último fué napolitano, elevado á la sagrada cátedra en 1410. En cuanto á la duracion de su reinado, el de nueve Pontífices no ha llegado á un mes, el de 30 no ha llegado á un año, y el de 11 ha pasado de veinte años. Solo cinco han ocupado el solio mas de veinte y tres años. Estos son, San Pedro, que fué Supremo Pastor veinte y cinco años, dos meses y siete dias; Silvestre I, veinte y tres años, diez meses y veinte y siete dias; Adriano I, veinte y tres años, diez meses y catorce dias y Pio IX, que ha celebrado su trigésimo aniversario el 16 de junio de 1876.

Suspendida.—Por circunstancias ajenas á la voluntad del Ayuntamiento

de Laujar, no puede tener efecto la feria que se viene celebrando en esa villa los días 7, 8 y 9 del actual, desde años anteriores, que con oportunidad fué anunciada, habiéndose prorogado para que tenga efecto en los días 14, 15 y 16 del corriente mes.

Romance.

Se ha hablado en los altos círculos
De una cena babilónica
Que un comerciante de Málaga
Con su esplendidez histórica,
Dió á varios amigos íntimos,
Que adquirieron fama sólida
Siendo en *espritibus*, prácticos,
Aquí y en la zona tórrida.
Hubo mercaderes célibes
De figura esbelta y mórbida
Que se coronan de pámpanos
Al llegar la noche lóbrega,
Y en las regiones bursátiles
Disfrutan posición cómoda
Volando siempre cual pájaros
Tras deidades mitológicas.
Hubo un cafetero indígena
Que vertió..... mil sales eólicas
Y el cual se llenó el estómago
De bebidas alcohólicas.
Como el banquero es espléndido
Y tiene las manos pródigas
El festín fué mas que opíparo
Y hubo bebidas muy tónicas.
El *rapé* estuvo magnífico,
Y yo afirmo que ni en Córcega
Ni el filipino archipiélago
Ni en la planetaria órbita
Hay cocinero tan célebre
Que guise con tales fórmulas,
Y desde luego ese Lúculo
Alcanzará fama póstuma.
También estuvo este mísero
En esa fiesta bucólica
Y los ecos de mi cítara
Estremecieron la atmósfera.
Hubo ejercicios taurómicos
Y canciones patrióticas,
Cuadros que alumbraba Hécate
Con claridad melancólica.
Hasta que la aurora cándida
Y las aves filarmónicas
Dispersaron á la pléyade
A quien yo dejaré anónima
Y así de los hombres rígidos
No despertaré la cólera.

Oposición.—Nos consta que hasido muy brillante la que ha hecho á la Maestría de ceremonias de esta Catedral el Pbro. Sr. D. José Nuñez Rubio, capellán del Hospital de Vera y cura que ha sido antes de varios pueblos de esta Diócesis; habiéndonos asegurado además personas de competencia en la materia, que ha estado muy por cima de su contrincante el Pbro. D. Trinidad García Lopez, actual 2.º Maestro de ceremonias de esta Sta. Iglesia.
Damos la mas cordial enhorabuena al Sr. Nuñez y esperamos poder dársele la mas cumplida el día, ya no lejano, en que obtenga la plaza que tan justamente le corresponde, según la opinion general, dependiendo todo, á nuestro modo de ver, del informe que se sirva dar el Prelado al Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia, á quien corresponde hoy dar este beneficio, razon por que confiamos mas y más en que triunfará la justicia.

Nos gusta la mujer.

Quando tiene un millon y más de renta
Quando es hermosa y sin ficción atenta,
Quando no tiene madre,
Ni tutor, ni perrito que le ladre;
Quando es callada, jóven y modesta,
Y no anhela brillar en una fiesta;
Quando es sorda al amor de su vecino,
Y no come por dos, ni bebe vino;
Quando prefiere su legal esposo
Al pollo zascandil que le hace *el oso*.
Quando cifra su orgullo y su ventura
En su casa, su prole y su costura;
Quando sabe barrer su gabinete,
Y prefiere la cama á un mal sánete;
Quando, en fin, está libre de parientes,
De nervios, de jaquecas y accidentes.

NOS DISGUSTA.....

Quando es antojadiza:
Pobre, fea, pueril y astuzadiza,
Quando goza en los bailes y paseos,
Y es amiga de andar en cochicheos;
Quando dice á su esposo: «Calla chico;»
Don Luciano nos quiere y es muy rico...»
Quando deja que floren sus retoños,
Por hacerse, al espejo, veinte moños;
Quando antes de poner el pié en la calle,
Ha puesto en prensa y en tortura el talle;
Quando toda se vuelve lengua y manos
Con amigos, vecinos y paisanos;
Quando prefiere, por falaz cumplido,

El brazo de un galán al del marido;
Quando tiene por fin y esta es más negra
Una mamá que proclamamos suegra.

En Liverpool acaba de ocurrir un terrible drama. La viuda de M. Morris, antiguo cajero de una sociedad, que ha tiempo venia sufriendo accesos de demencia, ha muerto á sus dos hijas de 13 y 11 años, despues ha intentado matar á otros dos de sus hijos menores que aquellas y por último se ha disparado un tiro. Aunque no ha muerto, se cree que su herida es mortal.

Apólogo.

Dos violetas suspiraban
bajo la verde espesura,
y las dos se confiaban
los deseos que abrigaban
si dejasen su clausura.
—Yo, decía una gozosa,
si un día dejo tu lado,
morir quisiera dichosa
sobre el seno de una hermosa
ó en un búcaro dorado.
Y la otra le respondia:
—Yo al perder mi juventud,
si me arrancan de aquí un día,
morir quiero, hermana mia,
dando á un enfermo salud.

Hasta las humildes flores,
cual los humanos; también
unas sueñan con honores
y otras con hacer el bien
y mitigar los dolores.

E. de la Cerda.

El cri-cri en Napoles.

No ha logrado gran fortuna en España el estridente «cri-cri,» imitación del grillo, é importado, como toda moda, de nuestros vecinos los franceses; ha hecho fiasco completo en el país de las castañuelas, y ya ha valido algunos bastonazos á ciertos «amateurs» que llevaron su entusiasmo hasta ejercer su arte en los cafés. Los lazzaroni de Nápoles lo han encontrado al «cri-cri» sublime, tanto que un cierto G. N. Asudne compuso una polka con acompañamiento de tan precioso instrumento que se ejecutó en el teatro Fenicio, haciendo tanto furor, que en la noche inmediata se repetía en el Mercadante (teatro) transformándose en orquesta el «sulto» público, produciéndose un ruido infernal... En Madrid hubiera concluido la polka á bastonazos.

Un amigo nuestro tiene un criado gallego, que ha alcanzado gran popularidad entre las relaciones de la familia á quien sirve.

Cansado de producir risa con sus enormidades y salidas de tono, se presentó días pasados á su señor y le dijo:

—Yo paso en esta casa por bruto; pero aquí donde me tiene V., yo soy lo mas listo de mi familia.

—Hombre, ¿estás seguro de ello?

—Vea V. sinó como escribe yo, y como escribe mi hermano.

Como escribia él, ya lo sabia su amo. Faltaba saber como escribia el hermano, á cuyo efecto el doméstico presentó la siguiente carta:

«Mi querido hermanu Juan, ma legraré recibu destus ringlones talles con la con pleta salú que llo para mi deseulamia guena palo que guste mandar quelo are con muchu gustu y fina boluta.

Non tescrivo la muerte de padre por que non te cause pena perru en el correu que viene diretelu.

En esta non ai mas nobeda que el ermanu pequenu cayose del peral saltose un ojo peru madre hechóselu al gatu y todú quedó en casa. Dos cartas tescritu con esta y none tenidu contestacion mas que á una por si esta se pierde ay te mandu otra dentru.

Sabrás como con motivu de la cinta entremus en canton todos los mocos solteros yo sali libre y al igo de la tia pancha lu dieron por inutil por sus defectos, son sordadus el igo del precuador y el de la tia Magalena.

Me duele muchu la cabeza y non puedo ser mas largu.

Recibe el afentu de madre del albeitar y de todas las mocas del barrio y de tu ermanu que te tiene muchu amor propiu.

Duminju.

P. D. Si por haber olvidadu las letras das aleer esta carta alque tela lea tapale las horegas para que no sentere delas cosas de la familia.»

El Sr. Ollier ha enviado á la Academia de medicina de París una co-

municacion asegurando que se podia modificar á medida del deseo las formas y magnitudes de las narices. El académico Alfonso Guerin ha presentado en corroboracion el molde de una nariz de 16 centímetros de largo por 22 de ancho, que eran en efecto, dimensiones monumentales. Merced al empleo de flechas cáusticas, fué reducida, quitándola una buena parte de su volumen: pero este resultado sólo puede obtenerse por procedimiento quirúrgico. Dijo el Sr. Cardy que lo habia practicado á su vez sumergiendo varias veces el hierro rojo en el espesor de las narices. El Museo del hospital de San Luis, añadió, posee una coleccion de narices que no dejan que desear á ninguna otra. La cirujía, pues, ha puesto mano, y con éxito, en la conformacion de este apéndice del rostro humano: cuantos se hallen descontentos de él pueden acudir á descargarse en las manos de los doctores Ollier, Guerin ó Hardy; pero un académico tuvo buen cuidado de decir al final que en una operacion que se hizo practicar un jóven por esta causa, resultó que la cicatrizacion se profundizó más adentro de lo que se pensaba, y si antes sobraba nariz, al terminar la operacion quedó demasiado pequeña.

El Alcalde me ha pedido

que denuncie cuanto vea
y al punto será servido.
Pues ya tiene usted tarea
si cumple lo que ha ofrecido.

Le diré en primer lugar,
por si usted no lo ha notado,
que es Almería un muladar
donde la escoba no ha entrado.
Principie usted á anotar.

Que hay varias casas en pié
que há tiempo están denunciadas,
y siguen, no sé por qué,
ó mas bien, por que yo sé,
cual viejas almidonadas.

Que noté con gran fruicion
ciertos pujos de empedrado
por toda la poblacion,
y que despues se ha quedado
como el Galló de Moron.

Que el municipio, y no es guasa,
á pesar de sus apuros,
La vé, la mide, la tasa
y en derribar una casa
se gasta cinco mil duros.

Ya de pensarlo me aburro:
cuando hay pensamientos malos
y sin remedio, discurro
que una vez puesto en el burro
hay que recibir los palos.

Yo creo, que si ahora pido
reformas, no pido en balde,
y al punto será servido,
si cumple lo que ha ofrecido
á la prensa el nuevo Alcalde.

E. Hablaclaro.

Recomendamos á todas las personas interesadas lean con atención el notable tratado de las enfermedades secretas, vicios de la sangre, etc. del «Dr. Ch. Albert de París.» Lo dan gratis todos los farmacéuticos depositarios del «Vino de Zarparrilla y Bolos de Armenia.»

Ungüento y Píldoras Holloway.—Mas Preciosos que el Oro.—A consecuencia del calor excesivo del verano, la diarrea, la disenteria y el cólera morbo arrebatan á los jóvenes del mismo modo que el rigor del invierno destruye á los ancianos. En esos casos graves en qué no pueden emplearse las medicinas internas, se obtendrá invariablemente un grande alivio frotando el abdomen con el Ungüento refrigerante de Holloway. La fricción debe ser frecuente y vigorosa, á fin asegurar que alguna parte del bálsamo penetre por la poros del cutis. Este Ungüento calma los acción peristáltica y mitiga las penas físicas. Tanto los vómitos como los dolores de estómago cesan á su uso. Cuando la fruta ó los vegetales han sido causa de la dolencia conviene remover de los intestinos toda materia indigesta tomando una dosis moderada de las Píldoras Holloway antes de acudir al Ungüento.

Se vende media accion de la mina Herminia, de sierra Almagrera, lindando con la Encantada, en 8.000 reales.

En esta imprenta daran razon.

MADERA.

Se realiza una gran partida de buenas alfanjias y rollizos de varias dimensiones á precios arreglados.

Salvado fino de primera á 26 reales saco de una fanega doble.

Se espende en almacén de la Sra. Viuda de Rull calle Marin número 6.

D. Miguel Ruiz Reyes, ofrece á sus amigos su nueva casa calle Alvarez de Castro, núm. 7, ó sea la que hay á continuacion de la que ha vivido últimamente.

ANUNCIO.

En la vega de Pechina, se venden de cinco á seis mil plantas de olmos de tres años arriba y de diferentes tamaños.

Para tratar dicha venta podrán entenderse con su dueño que vive en la calle Real núm. 25, de la espresada villa.

José Sanchez Sanchez, maestro de construccion mecánica ofrece al público su taller calle de Pescadores número 20. En este establecimiento se construyen

Básculas—Puentes de fuerza 15 kilogramos.—Id. id. de 10,000 id.—Id. portátiles de 3,000.—Id. id. de 150.—Molinos para triturar aceitunas.—Prensas para vino y aceite.—Máquinas para triturar minerales.—Bombas-norias para elevar agua.—Peinadoras para esparto.—Cajas para encerrar caudales.—Molinos de chocolate, movidos á mano y caballería.—Potros para esparto.—Báscula con pié de hierro para mostrador.—Cilindros para estirar plata.—Máquinas para colchar vetas.—Tornos para escombrar, nueva invencion útil en minas. Usillos y tuercas para prensas.—Romanas marcadas las cuatro caras kilos y libras por mayor y menor.—Ventiladores para extraer el gas de las minas.—Máquinas cilindricas para elaborar el pan.—Se limpian y componen máquinas de coser.—Se proporcionan toda clase de piezas en hierro colado.—Máquinas para la fabricacion de pólvora.—Hornillas francesas.

Sus precios son sumamente baratos.

REALIZACION.

Se vende una gran partida de alfanjias, de cinco varas, al precio de 7 y medio reales cada una. Calle de los Reyes Católicos en la cochera de D. M. Beley (q. s. g. h.) informarán.

ACADEMIA ESPECIAL DE MUSICA

BAJO LA DIRECCION DE DON ANTONIO DE CAMPOS.

Clases de solfeo, armonía, piano, armonium, instrumentos de metal y cuerda. Honorarios, 40 rs. mensuales. Horas de academia de 7 á 9 de la noche. Calle de Wamba, núm. 1.

Francisca Ramirez Rojo, modista, confecciona trajes, corta y arregla. Pasará á las casas á cortar batas. Cortadas é hilvanadas cinco rs. Tánicos, id. En las casas á jornal 5 rs. y mantenida. Viven en la Calle de las Cruces, núm. 18, esquina de la Alcazaba.

El antiguo y acreditado establecimiento de sombreros, de los Sres. Marséau y Gomez, (hoy Gomez) situado en la Plazeta del Santo Cristo, se ha trasladado á la esquina contraria, confitería del Malagueño.

ALMERIA.

DIARIO DE AVISOS.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA

REVALENTA ARABIGA

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias, gastritis, gastritis, gastritis), deteñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo; dolores, agriece, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tísis (consunción) herpes, erupciones, decaimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesía, reumatismo, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes. Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre más que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes a todo otro tratamiento.

Certificado núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de la facultad de Medicina y Cirugía, catedrático de la Universidad libre de Córdoba, Médico de su Benef. prov. y del ferro-carril de Mérida a Sevilla, etc.—Certifico: que con el uso de la revalenta arábica he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las Islas Filipinas; la de doña Amelia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramon Alonzo, joven de 20 años, que sufre meses hace una afección de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba a 13 de octubre de 1873.—Dr. MANUEL SAENZ DE TEJADA.

Cura núm. 68,471. Prunetto (prés-Mondovi), 26 de Octubre de 1866. Muy señor mío: Pudo asegurarme que después de hacer uso de la maravillosa Revalenta du Barry, es decir, hace dos años, experimento ningún achaque propio a mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Peasumiendo: me siento rejuvenecido; predico, confieso, visito enfermos, hago viajes a pié bastante largos, y siento que mi memoria e inteligencia no flaquean.—Atrizo a Vd. para que dé a esta declaración toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.

PEDRO CASTELLI, Bachiller en teología, y cura párroco de Prunetto—(Departamento de Mondovi, Piamonte, Italia.)

Cura núm. 78,421.—Hérpes.—Valencia 14 de setiembre de 1873.—Una amiga mía padecía hérpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arábica.—JUAN BATILORI, fábrica de pastas, plaza de Santa Catalina, 7.

Cura núm. 48,614.—La señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de octubre de 1867.

Muy señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábica al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, a consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvase mandarme todavía treinta kilogramos más, cuyo importe representa la libranza adjunta.

PERRIN DE LA HITOLES, al Vice-Consulado de Francia.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mío: Aquejado de una parálisis que me había privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de su preciosa Revalenta, desechando todo otro tratamiento de curación. Trascorridas algunas semanas y a pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Por lo que hago a V. presente mi agradecimiento. LACAN PERE.

Cura núm. 25,270. Señor Robert de una consunción pulmonar con tos, vómitos y refimiento de 25 años.

Cura núm. 78,364, del señor y de la señora Leger, de enfermedad de hígado, diarrea; tumor y vómitos.

Cura número 62, 476, del señor Cura Comparet, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, y debilidad general.

Precios en cajas de hoja de lata de 1/2 libra 1 2rs.; 1 libra 20 rs., 2 libras 34 rs.; de 5 libras 80 rs.; 12 libras 170 rs.; 24 libras 300 rs.

Los Bizcochos de Revalenta, que pueden comerse en cualquier tiempo, mojados en té, café, chocolate, leche, etc., se venden en cajas a 20 rs. y 34 rs.

La Revalenta al Chocolate produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor a todas las personas y a los niños por débiles que se encuentren, alimenta diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para seis tazas 7 rs. 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.

Du Barry y Compañía, Calle de Valverde, 1, Madrid.

Depósito en Almería D. Antonio Vivas, Farmacéutico.
D. Francisco Gonzalez Garbin, Ultramarinos, Real 47.
D. Francisco Somoano Confeitería, Sebillana.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY

PILDORAS HOLLOWAY.



Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual a este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tífis, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitación del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando a este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

En Almería, Gomez Talavera.

CAFE NERVINO MEDICINAL.

SECRETO ARABE.

ESCLUSIVO DEL DOCTOR MORALES.

Cura infaliblemente toda clase de dolor de cabeza, incluso la jaqueca, los accidentes, las convulsiones, las parálisis, los vahidos, la debilidad muscular ó nerviosa, general ó local, las malas digestiones, los vómitos, acedias, inapetencia, ardores, flato, exceso de bilis, el estreñimiento y demás trastornos del aparato gastro-hepato-intestinal; el histerismo y desarreglos menstruos; la anemia, clorosis, hidropesias, diabetes, escrófulas, raquitismo é intermitentes. Su uso contiene las aplopegias cerebrales, evita las congestiones; es tónico neurosténico, altamente higiénico, salúfero por las enfermedades que evita su uso diario, y verdadera Panacea para las enfermedades de la niñez.

Infinitas certificaciones de médicos, farmacéuticos y particulares, acreditan curaciones con el Café nervino rebeldes a todo otro tratamiento. Se vende a 12 y 20 rs. caja, para veinte y cuarenta tazas, en todas las principales boticas y droguerías de España y del extranjero; en los depósitos de Almería Farmacia de Vivas.

DEPÓSITO CENTRAL.

DOCTOR MORALES, ESPOZ Y MINA, 18, MADRID.

CONSUMO DOMESTICO

El gasto del té y del café va entrando en las costumbres del país efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, tan benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocían entonces en Madrid más que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba más que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumían clases finas, les hacían venir del extranjero.

Desconocidos eran también aquel tiempo, los té mezclados que tanta estimación tienen en el día, siempre que cada una de las clases que maron la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde a sta.

El almacén de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor más exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajas curiosas y baratas, ó bien a peso. Baste decir que por una peseta compra una cajita de 2 onzas, escla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té exquisito.

Igual que en los té, en los cafés también, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convenerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy día los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con satisfacción de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de arc poco macion.

M. S.

Depósitos: en Almería. D. Francisco Felices Diaz, D. Francisco Gonzalez, D. Manuel Garcia, D. Francisco Gonzalez Zapata, Don Juan Palomar, D. Francisco Somohano, D. Antonio Otero, y otros establecimientos donde se verán los carteles.